



31. März 2021

## **Drei neue Artotheken für das Wallis**

### **Die Kunstbibliothek der Mediathek Wallis weitet ihr Angebot auf alle Standorte aus**

**Mit grossem Erfolg wurde im Januar 2018 im Kulturzentrum Les Arsenaux in Sitten die erste öffentliche Artothek der Westschweiz eingeweiht. Hier hat jede und jeder die Möglichkeit, zeitgenössische Kunstwerke von anerkannten Künstlerinnen und Künstlern auszuleihen, von denen die meisten aus dem Wallis stammen. Dieses Ausleihmodell macht Kunst für alle zugänglich und sorgt für eine gute Sichtbarkeit für die professionellen Kunstschaffenden. Dank dem Erfolg dieses kulturellen Angebots kann heute mit der Eröffnung einer Artothek an den Standorten der Mediathek Wallis (MW) in Brig, Martinach und Saint-Maurice die Zahl der Leihstellen erweitert werden.**

### **Die Mediathek Wallis – immer nahe am Publikum**

Mit der kostenlosen Ausleihe von Gemälden, Fotografien und Druckgrafiken (Leihfrist von drei Monaten mit der Möglichkeit einer Verlängerung um weitere drei Monate) fördert der Staat Wallis die Verbreitung von Kunst und den Zugang zu Kunstwerken im privaten Raum der Bürgerinnen und Bürger. Dieses Angebot bietet den Künstlerinnen und Künstlern auch ein öffentliches Schaufenster für ihr Schaffen. Bei der Auswahl der Werke, die in die Sammlung aufgenommen werden, arbeitet die Artothek mit institutionellen Partnern (Schule für Gestaltung und Hochschule für Kunst Wallis, Ecole Professionnelle des Arts contemporains, Kunstmuseum Wallis, Mediathek Wallis-Martinach) und Vereinen (Biz'art, Ferme Asile, Kunstverein Oberwallis, Visarte Valais, Visarte Wallis) sowie mit einem Expertengremium zusammen.

Die Artothek der Mediathek Wallis in Sitten umfasst heute 577 Werke, d.h. fast 200 mehr als bei der Eröffnung. Im Jahr 2020 waren nicht weniger als 1528 Werke, die von 184 Personen ausgeliehen wurden, im Umlauf.

Diese seit der Lancierung steigenden Zahlen haben die Projektverantwortlichen ermutigt, das Angebot auf sämtliche Standorte der MW auszuweiten.

### **Kunstwerke, die im ganzen Kanton zugänglich sind**

Für die Anschaffung, Einrahmung und Reparatur der Werke werden jährlich 30'000 Franken bereitgestellt. Dieses Budget ermöglicht es sowohl Neugierigen als auch Kennerinnen und Kennern, eine vielfältige Bibliothek mit oftmals unzugänglichen Werken zu entdecken. In diesem Jahr der Gesundheitskrise wurde das Anschaffungsbudget ausnahmsweise verdoppelt.

Ab sofort kann an jedem Standort der MW in Brig, Martinach und Saint-Maurice 30 Werke ausgeliehen werden. Um die Vielfalt zu gewährleisten und das Publikum langfristig zu binden, wird die Auswahl an Kunstwerken regelmässig erneuert. Darüber hinaus wird an jedem der Standorte eine Reihe von Veranstaltungen zur Kulturvermittlung angeboten, um den Dialog zwischen der Kunst und dem interessierten Publikum zu fördern.



Weitere Informationen : <https://www.mediathek.ch/artothek>

**Kontakt**

**Damian Elsig**, Direktor der Mediathek Wallis, 027 606 45 56

**Véronique Maret**, Leiterin der Artothek, Mediathek Wallis, 027 606 45 64